

## Historia del Colegio Manuel Pardo – Chiclayo

La historia del Colegio Manuel Pardo comenzó con la llegada de los primeros misioneros vicentinos a Chiclayo en el año 1943: Ignacio Lanchetas, Proll Pumar Antonio, Manuel Movilla Fernández y Rodolfo Garro.

En 1947 se establecieron canónicamente; y el 6 de abril de 1948, se creó el colegio y se integraron a la comunidad vicentina los padres Ibarlucea Aspiroz Timoteo, Fernández Muro Florentino, Proll Pumar Antonio y el P. Eladio Díez Martín quien fuera su 1° DIRECTOR Y SUPERIOR.

La persona que tuvo la inspiración de crear un colegio que ofrezca una educación cristiana fue la Sra. María Pardo de Ayulo, hija del Presidente Manuel Pardo y miembro de la Entidad llamada “Negociación Pardo” que tenía a Tumán como su hacienda azucarera. Fue ella quien donó el actual terreno “en usufructo perpetuo para la Educación Católica de los jóvenes de Lambayeque”. Por ello, en gratitud a este noble gesto, el aniversario del colegio se celebra el día de la muerte de Don Manuel Pardo (16 de noviembre) quien resumió su pensamiento en: “MI LEY LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL PERU Y MI RELIGIÓN LA DE SAN VICENTE DE PAÚL”.

1. Los directores, Misioneros y Pedagogos Mentores han sido:

Eladio Díez Martín (1948-1951); Urbano Moral (1952- 1955), Florentino García (1956), Félix Ascárate (1957), Antonio Elduayen (1958 – 1973); Juan Pérez de Urabáin García (1974 - 1980); José Luis Fernández Fernández (1981- 1999); Rosendo Huguet Peralta (2000 – 2005); Wálther Crespo Cayo (2006-2008); Segundo Arana Jiménez (2009-2010), Ricardo Cruz Huamán (2011 -2019) , Javier Gamero Torres (2020 hasta la actualidad).

Hitos que han marcado la Historia de nuestra Institución Educativa:

2. Creación de nuestro HIMNO en 1965, con la autoría del P. ENRIQUE MANGANA LÓPEZ, una leyenda viva en nuestro colegio, quien señaló: “El Himno al colegio es síntesis y proclamación del ideal manuepardino. Su fervorosa y frecuente interpretación tiene por objeto mantener siempre en el corazón y la mente, los postulados de nuestra institución, su razón de ser y su estilo de vida”.

---

3. Nacimiento en 1965 de la inolvidable y mágica coral infantil bajo la conducción artística del P. José María Junquera. Fruto de sus memorables presentaciones terminan grabando el L.P. RONDA DE NAVIDAD que elevó el nombre del colegio a niveles internacionales.

Y más adelante, en esa misma vena artística musical recordamos también la fecunda labor del querido P. José María Jubera Juntas, quien continuó con la melodiosa coral infantil.

4. Las bodas de plata en 1973. En la dirección del recordado P. Antonio Elduayen (1956 a 1973), marcó un balance muy halagador respecto a los objetivos institucionales logrados. Y, a la llegada de nuestras “BODAS DE PLATA” se evidencia que el Pardo ya había encontrado el camino que lleva siempre a buen puerto: la CALIDAD EDUCATIVA.

Es grato recordar la Creación de la ORACION DEL ESTUDIANTE MANUELPARDINO con sus aclamaciones que un manuelpardino de ayer y hoy no olvidan:

“Jesús, Maestro Divino, bendice a la juventud estudiosa.  
Jesús, Maestro Divino, santifica a la juventud estudiosa.  
Jesús, Maestro Divino, Reina por la juventud estudiosa.  
María, Reina de la sabiduría, ruega por nosotros”.

5. Las bodas de perla en 1978 que llegan en la dirección del P. Juan Pérez de Urabáin García (1974- 1980). Estos años estuvieron dedicados, entre muchas obras, a la construcción de la nueva Residencia de los Padres Vicentinos y a la reestructuración y modernización de las oficinas administrativas. En este periodo se introduce el sistema de la POLIDOCENCIA EDUCATIVA.

6. Los 80, los 90 y las bodas de oro en 1998: Los 80 y la primera década de los 90 fueron años de pletórico trabajo pedagógico cuyo producto fue la cristalización del prestigio institucional y la consolidación de la excelencia académica. Excelencia que era medida por la gran cantidad de alumnos ingresantes a la Universidad Pedro Ruiz Gallo. Cabe señalar que en esos años no había universidades privadas en la Región con una atractiva propuesta en carreras profesionales.

Los años 1981 al 1999, el Pardo fue conducido por el muy reconocido P. José Luis Fernández Fernández, Director visionario que no sólo se preocupó por la

---

infraestructura sino por la creación de una mística en el docente y en el alumno manuepardino que lo distingue en la actualidad.

Infraestructura: Coliseo cerrado con su gimnasio mecánico, Palacio de las Artes “La Milagrosa”, el edificio “San Vicente de Paúl” donde funcionó el nivel inicial. También se implementó y modernizó los equipos de la sala de audiovisuales y se instaló el circuito cerrado de televisión en el colegio.

Se dio mucha importancia a los deportes logrando el Subcampeonato Sudamericano de Básquet.

6. El año 2000, inicio del nuevo milenio lo inauguró con gran fervor espiritual y pedagógico el P. Rosendo Huguet Peralta, quien al asumir la tarea de Director de nuestro colegio desde el 1999 hasta el año 2005, dejó para la inmortalidad y para los tratados de pedagogía frases memorables como:

- “LA VERDAD DEL PARDO, ES LA VERDAD DE JESUCRISTO”.
- “LA EDUCACIÓN EN EL PARDO SE LLAMA PERSONA”.

7. El impulso pastoral entre los años 2006 – 2008. Era el año 2006 y el P. Rosendo Huguet Peralta entregó la responsabilidad de la dirección al P. Wálther Crespo Cayo, quien impulsó LA PASTORAL MISIONERA Y EVANGELIZADORA de nuestra Institución hacia la Región San Martín en la selva del Perú, la Escuela de Padres y la Pastoral Juvenil, cuna de la pastoral educativa actual. Fueron años de la realización exitosa de Congresos Internacionales y Regionales de Literatura y Pedagogía.

8. Los años 2009 – 2010. Asumió la Dirección nuestro recordado y gran administrador económico P. Segundo Arana Jiménez, quien continuó con la estela dejada por su antecesor, hasta donde él pudo, por su estado de salud.

9. Los años 2011 al 2019 fueron años de búsqueda de la excelencia y acreditación de la calidad educativa. Inicio de una nueva década, el Pardo se propone el nuevo y necesario derrotero de innovar y relanzar nuestra institución con una propuesta pedagógica donde el estudiante sea el artífice de su propio aprendizaje en un marco de la cultura de mejora continua.

---

Bajo la dirección del P. Ricardo Cruz Huamán, se puso el acento en la exigencia académica, con el lema: “Pardo es estudio, exigencia, tecnología y educación en valores”, así como “Pardo: De lo bueno a lo excelente”, y se estableció la nota mínima aprobatoria de 14 en todas las áreas curriculares.

En estos años se retomó los pilares de la gloria manuepardina como son: el estudio exigente, la disciplina, el civismo (se obtuvo en el 2016 y 2017 dos años consecutivos el primer puesto en el desfile por Fiestas Patrias después de muchos años), la tecnología, el dominio del inglés con estándares internacionales, la formación espiritual y misionera, el arte y el deporte como elementos que contribuyen con la formación integral de un manuepardino en el contexto de hoy.

Para acreditar una enseñanza que responda a estándares nacionales e internacionales se estableció alianzas estratégicas como certificación internacional en el área de inglés (Anglia) e informática (Binary Academy), del mismo modo, se estableció la alianza estratégica con de Paul University en Chicago (EE. UU). En el plano pedagógico se inició el proceso de acreditación de nuestra calidad educativa, según la matriz de autoevaluación del SINEACE.

Se definió la MISIÓN Y VISIÓN de nuestra Institución, en concordancia con el Proyecto Educativo Vicentino (PEV) de la Congregación en el Perú, fundamentos que marcan la identidad como escuela católica vicentina y con un sueño e ideal educativo de formar estudiantes líderes cristianos con sensibilidad social fiel al carisma de su entidad patrocinadora, la Congregación de la Misión.

Los avances en Infraestructura son: Edificio Federico Ozanam que contiene el comedor estudiantil y docente, la sala de maestros, oficinas de psicología y el gran taller de gastronomía. El minicoliseo “San Juan XXIII”. Edificio “Segundo Arana Jiménez “(aulas de 6° grado), remodelación del techo de la piscina, remodelado y modernización de áreas administrativas y servicios higiénicos, construcción del aula de formación integral en el edificio “La Milagrosa”, implementación del laboratorio de inglés para primaria, remodelación del nivel inicial, , techado del patio de primaria, construcción del comedor “San Vicente de Paúl” para los indigentes de la ciudad, etc. Implementación de

---

talleres: Robótica, ajedrez, danza moderna, aeróbicos, danza folclórica, marinera, banda de música, gastronomía, vóley, fútbol, natación, etc.

Desde febrero de 2020 hasta la actualidad, la dirección del colegio Manuel está a cargo del P. Javier Gamero Torres, quien ha continuado impulsando el Proyecto Educativo Vicentino (PEV) desde los pilares fundamentales de la pedagogía vicentina: AMAR, EVANGELIZAR Y SABER. Le tocó asumir los retos que nos planteó la pandemia del COVID 19, adecuar la infraestructura del colegio para brindar una educación humanista, científica, tecnológica y cristiana.

Celebramos los 75 años de creación del colegio Manuel Pardo, sus “Bodas de Brillantes”, oportunidad propicia para instaurar la mejora continua en todos los aspectos: Administrativa, pedagógica, pastoral, artística, deportiva y de proyección a la comunidad desde la identidad del carisma vicentino: “EDUCAMOS EVANGELIZANDO Y EVANGELIZAMOS EDUCANDO”.

El pabellón de secundaria por el paso de los años, se vio seriamente afectado, está siendo reconstruido, manteniendo su identidad histórica y las adecuaciones necesarias para responder a las necesidades de la educación del siglo XXI

Nuestro colegio tiene clara la Misión y Visión y de acuerdo a sus objetivos estratégicos, sabemos hacia dónde queremos llegar y estamos decididos a continuar por el camino por la hoja de ruta de la calidad total y la excelencia educativa, enfocados en la Persona, desde la Axiología y la espiritualidad vicentina. ¡CARIDAD Y MISIÓN!